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Consiglio Federale 

 

Salerno, 20 ottobre 2018 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Caposciutti Maurizio, Cappuccilli Angelo, D’Eredità Giuliano, Frigieri Fabrizio, 

Martorelli Angelo, Monterisi Pietro Biagio, Pagnoncelli Gianpietro, Perrone Marcello, Rivello 

Roberto, Stucchi Samuele, Trifoglio Giovanni. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro, personali o di salute: Pagano Sergio, Quaranta Gaetano. 

 

Sono presenti: Bellatalla Emilio (Presidente del Settore Arbitrale), Marta Consalvi (Commissione 

verifica strutture), 

 

Verbalizzante: Mauro Fiori 

 

Oggi 20 ottobre 2018 alle ore 09.30 è convocato in Salerno presso l’Hotel Mediterranea – Via 

Generale Clark 54, il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e 

deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 23 giugno 2018 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Richiesta Commissario ad Acta per modifica Statuto FSI secondo i nuovi principi 

informatori dello Statuto CONI 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio semestrale 2018 

5. Normativa di affiliazione e tesseramento 2019 

6. Seconda tranche contributi Comitati regionali 

7. Olimpiadi: premio per Marina Brunello medaglia d’oro 4° scacchiera 

8. Richiesta omologazione gratuita manifestazione Casa di Reclusione di Spoleto 

9. Nomina Direttore GSS 

10. Nomina Medico federale FSI 

11. Nomina DPO (Data Protection Officer) 

12. Preventivi stampa tessere 2019 

13. Assegnazione manifestazioni 2019 

14. Proposta mediatica finali CIA Salerno 2018  

15. Regolamenti 

16. Premio Bombelli-Sanchirico 2018 

17. Comitati Regionali 

18. Delegati Provinciali e Regionali 

19. Promozione arbitri 

20. Riconoscimento scuole di scacchi 

21. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

22. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

23. Varie ed eventuali 

 

 

 

Il Presidente Pagnoncelli, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 09:34. 
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Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva a maggioranza con un astenuto il verbale della riunione 

di Consiglio Federale del 23 giugno 2018. (delibera n. 57/2018) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, si provvede a ratificare i seguenti provvedimenti d’urgenza presi dal 

Presidente: 

a. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 58/2018) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg il Presidente: 

- Chiede di osservare un minuto di silenzio in memoria di Antonio Palmitessa, Fiorenzo 

Borgni e Lorenz Drabke recentemente scomparsi; 

- ringrazia coloro che in questi mesi l’hanno sostenuto ed aiutato nella gestione della FSI 

poiché a causa delle condizioni di salute della moglie è stato costretto a delegare alcune 

incombenze; 

- Comunica di aver ricevuto le congratulazioni del Presidente del CONI per Sonis 

(campionato europeo giovanile), norma di WGM per Desiréé di Benedetto, titolo di GM per 

Basso e Luca Shytaj e Marina Brunello per la medaglia d’oro in 4° scacchiera alle Olimpiadi 

degli Scacchi di Batumi; 

- Comunica di essersi recato con il Segretario generale in visita allo stage di Cardano al 

Campo e di aver parlato con gli Atleti delle squadre nazionali; 

- Comunica di aver preso parte all’Assemblea generale della FIDE durante le Olimpiadi degli 

Scacchi; 

- Comunica che la vicenda relativa alle spese legali per il cambio di date dei CIGU16 2018 a 

Scalea si è risolta positivamente; 

- Comunica di essere stato nominato per far parte della Commissione Benemerenze Sportive, 

su proposta del Presidente CONI Malagò e che la Giunta Nazionale CONI ne ha chiesto la 

ratifica al Consiglio Nazionale CONI che ha approvato; 

Il Segretario generale si assenta. 

- Informa che nel bilancio di previsione in preparazione per il 2019 e in approvazione nel 

prossimo CF verranno inserite le seguenti voci: 

o un adeguamento di stipendio per i dipendenti FSI; 

o una proposta di un compenso di € 500 per Atleta che parteciperà allo Stage federale;  

o un adeguamento dei premi del CIA dal 2019; 

Il Presidente motiva le scelte e il CF e i revisori dei conti non presentano obiezioni di sorta.  

Il Segretario generale rientra e viene messo al corrente delle comunicazioni di cui al punto 

precedente al fine della verbalizzazione. 

- Chiede l’aggiunta di un punto all’odg poiché è giunta dopo la stesura dell’odg una lettera del 

Presidente del CR Abruzzo Angelo Spada; la lettera è relativa alle finali CIS Master 2019. Il 

CF approva all’unanimità. Il documento viene aggiunto come punto 6.bis all’odg. (delibera 

n. 59/2018) 
 

Per il punto 4 di cui all’odg, preso atto delle relazioni del Presidente e del collegio dei Revisori dei 

Conti, il CF approva all’unanimità il bilancio semestrale 2018, la relazione del Presidente e la 

relazione dei Revisori dei conti. (delibera n. 60/2018) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, il CF approva la normativa di affiliazione e tesseramento 2019. Non vi 

sono variazioni sulle quote associative. 

Per quanto riguarda la proposta del Consigliere Martorelli di permettere ai tesserati di giocare il 

Campionato Regionale con la tessera ordinaria, il CF ritiene sia meglio piuttosto studiare una 

riqualificazione dei Campionati Regionali e dà per questo mandato alla Commissione Tecnica. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 61/2018) 
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Per il punto 6 di cui all’odg, il CF delibera all’unanimità l’erogazione del restante contributo 2018 

per i Comitati regionali per un totale di € 54.041 dei complessivi € 110.000 previsti. (delibera n. 

62/2018) 
 

Per il punto 6.bis di cui all’odg, presa in esame la lettera del presidente CR Abruzzo Angelo Spada, 

considerato che è il primo anno di applicazione della riforma CIS con l’aggiunta di 2 turni, il 

Presidente propone un contributo straordinario una tantum a titolo di rimborso spese alle squadre 

partecipanti alla finale CIS Master 2019 di € 500,00 a squadra, per un totale di € 8.000,00. Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 63/2018) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF si complimenta con Marina Brunello per la medaglia d’oro di 4° 

scacchiera ottenuta alle Olimpiadi degli Scacchi di Batumi. Il Presidente propone che sia dato un 

premio a Marina di € 1.000.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 64/2018) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, considerata la proposta del Presidente del CR CONI Umbria dott. 

Ignozza, il CF concede all’unanimità l’esenzione dalla tassa di omologazione, in via straordinaria e 

una tantum, in merito all’iniziativa che si terrà presso la Casa di reclusione di Spoleto in data 13/15 

dicembre 2018. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 65/2018) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il Presidente propone Giuseppe Rinaldi quale Direttore GSS/TSS 

2018-2019. Il CF nomina vice-direttore vicario Giuliano D’Eredità e vice-direttore aggiunto Paolo 

Collaro. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 66/2018) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il Presidente propone la nomina del dott. Daniel Di Mattia quale 

Medico Federale della Federazione Scacchistica Italiana. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

67/2018) 
 

Per il punto 11, il Presidente propone che il Segretario generale Mauro Fiori, già responsabile per la 

Privacy dal 2009, assuma il ruolo di Data Protection Officer per la FSI. Il Segretario sta 

frequentando un corso per DPO che si concluderà il 6 novembre.  

Il Presidente fa presente che il Segretario generale ha superato anche il corso di Primo Soccorso e il 

corso di Addetto Antincendio. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 68/2018) 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il CF sceglie per la stampa delle tessere la società IDRA S.r.l., 

essendo il preventivo individuato come migliore tra i tre preventivi presentati. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 69/2018) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, l’architetto Consalvi illustra le risultanze delle Commissione verifica 

strutture. 

 

Campionato Italiano a Squadre Under 16 

- Comitato Organizzazioni Arcoworldchess (Arco di Trento) 

- Comitato Organizzatore Scaccomattissimo (Assisi) 

 

Il CF prende nota del ritiro della candidatura del Comitato Organizzatore Scaccomattissimo 

(Assisi). 

Il CF delibera l’assegnazione del CISU16 al Comitato Organizzazioni Arcoworldchess (Arco di 

Trento). Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 70/2018) 
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Campionati Italiani Rapid 

L’unica candidatura pervenuta da "CHESS & LIFE A.S.D. risulta non valutabile poiché priva del 

consenso del CR Emilia Romagna e incompleta nei dati relativi alle sistemazioni alberghiere. 

Il CF delibera quindi la riapertura del bando per l’assegnazione dei Campionati Italiani Rapid con 

chiusura alle ore 12.00 di 16/11/2018. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 71/2018) 

 

Il Presidente si assenta per accogliere il dott. Mancino, relatore dell’attiguo Corso per Dirigenti FSI, 

e il Vicepresidente Antonelli propone che vengano espletati prima della pausa pranzo tutti i punti 

all’odg all’eccezione delle restanti assegnazioni dei punti 13, 15 e 23. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 72/2018) 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, il CF prende in esame la proposta pervenuta tramite il Consigliere 

Martorelli da Romualdo Vitale in merito alla gestione mediatica del CIA 2018.  

 

La proposta prevede: 

 

- Creazione e gestione di una pagina Facebook e un canale YouTube per l’evento (o, in 

alternativa, sfruttamento dei canali istituzionali della FSI per la durata dell’evento) 

- Pubblicazione di fotografie su Facebook turno per turno 

- Video-interviste o comunque highlight dai turni, da pubblicare su YouTube 

- Comunicati ufficiali e resoconti dei turni 

 

Il compenso richiesto è di € 600, oltre a vitto e alloggio. 

 

Il CF accetta la proposta e approva all’unanimità. (delibera n. 73/2018) 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, la commissione preposta propone per il premio Bombelli-Sanchirico 

l’arbitro FIDE Ilaria Olivo. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 74/2018) 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente CAF propone le seguenti nomine arbitrali: 

 

Arbitro Internazionale: 

- Ilaria Olivo. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 75/2018) 

 

Arbitro FIDE: 

- Alessandro Brigati. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 76/2018) 

 

Per i punti 17, 18 e 19 non vi sono argomenti da approvare. 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, il CF: 

- approva all’unanimità la scuola di scacchi ASD “E. Canal” (1°, 2° e 3° livello). (delibera n. 

77/2018) 
- approva all’unanimità la scuola di scacchi dell’Accademia Scacchi Altamura AD (solo 1° 

livello). (delibera n. 78/2018) 

 

Per il punto 21.b di cui all’odg, il CF approva i seguenti corsi e le seguenti integrazioni: 

- Il CF approva all’unanimità le nomine (integrazioni Corso Sicilia) relative a Lo Monaco 

Giuseppe (istruttore di base), Spina Simonpietro, Danilo Mallò (integrazione corso 

Sardegna), Berra Davide (integrazione corso Lombardia) (delibera n. 79/2018) 
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- Il CF approva a maggioranza con 2 astenuti la nomina di Modestino Marco (tutor) (delibera 

n. 80/2018)  
 

La seduta viene sospesa per il pranzo e riprende alle ore 15.30. 

 

Alle 15.30 il Presidente, constatata la presenza del numero legale, riprende i lavori con le restanti 

assegnazioni del punto 13 all’odg. 

 

Il CF ascolta le valutazioni dell’architetto Consalvi (per la commissione verifica strutture) in merito 

alle restanti sedi delle manifestazioni 2019: 

 

Campionato Giovanile Under 16 2019: 

- Comitato Organizzatore Scaccomattissimo (Acqui Terme) 

- Accademia Internazionale di Scacchi S.S.D.A.R.L.C.R. (Montesilvano) 

 

Il CF si pronuncia a favore di Comitato Organizzatore Scaccomattissimo (Acqui Terme) a 

maggioranza. (delibera n. 81/2018) 

 

Finale del Trofeo Scacchi Scuola 2019: 

- Chess Project – ASD Accademia Scacchistica Triestina – Sport Promotion SSD Srl 

(Lignano Sabbiadoro) 

- Le Due Torri S.r.l. (Policoro) 

- Comitato Organizzazioni Arcoworldchess (Riva del Garda) 

- ASD Accademia Scacchistica Monrealese (Terrasini) 

- Egotravel S.r.l. (Sibari) 

 

Il CF si pronuncia a maggioranza a favore delle Due Torri S.r.l. (Policoro). (delibera n. 82/2018). 

 

Campionati d’Italia 2019: 

- La via delle terme S.r.l. (Assisi, S.M. degli Angeli) 

- ASD L’Archimede – ASD D’Annunzio Scacchi Pescara (Città Sant’Angelo) 

- Comitato Scacchistico Valdostano (Arvier) 

- Le Due Torri S.r.l. (Spoleto) 

- Comitato Organizzazioni Arcoworldchess (Condino – Borgo Chiese) 

 

Il CF si pronuncia, dopo ballottaggio tra Le Due Torri S.r.l. (Spoleto) e Comitato Scacchistico 

Valdostano (Arvier) a favore delle Due Torri S.r.l. (Spoleto) a maggioranza. (delibera n. 83/2018). 

 

Si ricorda che tutte le assegnazioni diventeranno definitive solo dopo la firma del contratto con la 

FSI (ove previsto) e il contestuale versamento del deposito cauzionale (ove previsto). Si ricorda che 

nel caso dei Campionati d’Italia la FSI chiede all’organizzatore di ospitare (vitto e alloggio) a 

proprie spese il 50% dei 9 finalisti (4°-12° posto) della finale CIA dell’anno precedente. 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, si procede a valutare i regolamenti CIS, CISF, CISU16 e CIGU16. 

 

Regolamento CIGU16 – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 84/2018) 

Regolamento CIS – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 85/2018) 

Regolamento Attuativo CIS – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 

86/2018) 

Regolamento CISU16 – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 87/2018) 
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Regolamento Attuativo CISU16 – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 

88/2018) 
Regolamento CISF – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 89/2018) 

Regolamento Attuativo CISF – dopo ampia discussione il CF approva all’unanimità (delibera n. 

90/2018) 
 

Per il punto 23 di cui all’odg,  

- Per la finale CIA il Presidente propone di incaricare il Vicepresidente Antonelli e il 

Consigliere Martorelli di organizzare una conferenza stampa. Il CF approva all’unanimità 

(delibera n. 91/2018) 
- Il CF prende in esame una lettera di Matteo Zoldan con richiesta di approvazione per 

rimanere membro della “FIDE Event Commission”. Il CF accetta la proposta di Matteo 

Zoldan e approva all’unanimità. (delibera n. 92/2018) 

- Il CF comunica che la wild-card per la finale CIA, dopo discussione per posta elettronica, è 

stata assegnata al FM Alberto Barp. 

- Il Presidente dichiara di aver ricevuto una proposta dal Sig. Conte Massimiliano relativa ad 

un progetto denominato “Sephora” che comprende vari argomenti. Il CF ringrazia il Sig. 

Conte per la proposta di cui terrà presente. 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 19:00. 

 


